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全运会正在三秦大地进行得如火如

荼，竞技场上，有胜利之后的喜极而泣，

也有失败之后的泪流满面；有对已故恩

师的追思，也有为梦想拼搏的执着；有挥

手告别的不舍，也有不计回报的付出。

圆梦
全运会开幕之前，男排成年组的比

赛就已结束。上海男排时隔 12 年之后

再次登顶全运会最高领奖台。这一路走

来充满艰辛，最终得到了最甜蜜的回报。

还记得半决赛结束后，30岁老将陈

龙海哭得泣不成声，主教练沈琼和助理

教练吕宁馨把他搂在怀里，轻声安慰。

四年前，陈龙海没能帮助球队冲进四强，

当时的他被自责和懊恼包围。这一次，

上海男排在经历过小组赛的低迷之后，

还是顶住了压力，笑到最后。而这一枚

金牌，也足以弥补陈龙海四年前的遗憾。

告慰
跳水男团的比赛中，里约奥运冠军陈

艾森和东京奥运冠军谢思埸领衔的广东

男队站上了最高领奖台。颁奖典礼上，陈

艾森当场落泪。

今年6月初，前广东跳水队总教练吴

国村突然离世，让陈艾森备受打击。东京

奥运会上双人十米台比赛中，陈艾森和搭

档曹缘以微弱差距与金牌失之交臂。这

次成功摘下全运会团体金牌后，陈艾森终

于可以告慰恩师的在天之灵。

他在个人社交媒体写道：“这是您的

愿望，您看到了吗？我们做到了。这意志

会在广东跳水一直传承下去的，兄弟姐妹

们，接下来的比赛我们还要继续加油。”

传承
全运会赛场，聚集了全国顶级运动

员。一些新人崭露头角的同时，很多老

将也在为梦想拼搏。

奥运冠军、32岁的羽球老将谌龙在

结束了男单半决赛的争夺后，宣布退出后

续比赛。这场与石宇奇的对决中，谌龙0：

2完败。这也意味着，他职业生涯中最后

一次全运会之旅最终没能画上完美句

号。不过谌龙依旧雄心不减：“虽然全运

生涯到了终点，但职业生涯还没有到终

点，要好好准备明年的杭州亚运会。”

对于另外一些老将而言，全运会就是

他们职业生涯的谢幕战。率领河北队夺

得全运会男子10米气手枪团体冠军后，

射击名将庞伟为自己的职业生涯画上句

号：“全运会打完我就准备退役了，你们也

看到，我打得太艰难了。”当二十多年的职

业生涯行至终点，庞伟说，这枚金牌，是自

己对10米气手枪项目的交代。

老将离开赛场，并非结束，而是一个

新的开始。比如射击项目，庞伟的搭档、

他的小师弟胡鹏琦第一次参加全运会就

站上了最高领奖台，中国射击的传承就

这样在新老交替之间完成。

温暖
14岁的全红婵从奥运会火到了全运

会。比赛期间发生的一个小插曲，让观众

感受到了来自组委会对运动员的关爱。

日前，全红婵在个人社交媒体发文，

比赛期间把心爱的娃娃落在了西安。组

委会第一时间留言：“全妹别着急，我们

帮你找娃娃。”仅三个小时，组委会就表

示，娃娃已找到，会尽快寄给妹妹。

其实，这种情况在全运村时有发

生。工作人员发现遗失物品后，会第一

时间以最便捷的方式把物品交还。

每一届大赛的顺利举行，离不开工

作人员和志愿者的默默付出。他们用热

情和耐心，换来了赛场的井然有序，还有

运动员们的善意和尊敬。

女子10米跳台比赛结束后，小将张

家齐在赛后接受采访时，看到志愿者长

时间为选手举着麦克风，手有些颤抖。

她赶忙接过话筒，让志愿者可以得到片

刻的休息。小小的举动，让网友直呼：

“妹妹人美心善实力强。”

随着赛程的推进，相信赛场内外还

会出现更多暖心的瞬间。 (中新网)

第一次进攀岩馆第一次进攀岩馆““像个游客像个游客””，，

又莫名其妙被父亲报了个名参赛又莫名其妙被父亲报了个名参赛。。

练到拿了全运会冠军后却说练到拿了全运会冠军后却说：：““我还我还

是想当医生是想当医生。。””2020日日，，攀岩项目成为攀岩项目成为

全运会正式竞技项目后的首个冠军全运会正式竞技项目后的首个冠军

在陕西西安产生在陕西西安产生。。上海上海 1414 岁少年岁少年

杨立豪夺得杨立豪夺得 UU1616 组男子两项全能组男子两项全能

（（难度难度、、攀石攀石））冠军冠军。。

特别的是特别的是，，这个小冠军还是个这个小冠军还是个

学生学生。。全运会前全运会前，，他甚至要为了期他甚至要为了期

末考试和预选赛时间冲突而苦恼末考试和预选赛时间冲突而苦恼。。

““预选赛就在我考试前一周预选赛就在我考试前一周，，但考试但考试

还得考还得考，，就没时间复习就没时间复习。。那会儿我那会儿我

每周要有两三天下午从学校出来去每周要有两三天下午从学校出来去

郊区训练郊区训练，，第二天再早起坐车回学第二天再早起坐车回学

校校。。””杨立豪赛后接受采访时回忆杨立豪赛后接受采访时回忆

说说，，““那会儿真的很痛苦那会儿真的很痛苦，，但我还是但我还是

熬下来了熬下来了。。””

杨立豪给自己定下了杨立豪给自己定下了““拿块牌拿块牌

子子””的目标的目标。。但来到西安后但来到西安后，，他预赛他预赛

仅列第八仅列第八。。他索性抛下了目标他索性抛下了目标，，““能能

爬出自己最好的就行了爬出自己最好的就行了””，，没想到就没想到就

真拿了冠军真拿了冠军，，教练李春华认为他教练李春华认为他““简简

直是超常发挥直是超常发挥””。。但赛后这位小冠但赛后这位小冠

军说军说：：““不能说超水平发挥吧不能说超水平发挥吧，，只能只能

说天时地利人和都有说天时地利人和都有。。””

这是杨立豪在国内青少年比赛这是杨立豪在国内青少年比赛

的告别赛的告别赛，，因为他马上要出国留因为他马上要出国留

学学。。小学三年级开始攀岩小学三年级开始攀岩，，他第一他第一

次参赛是被爸爸报名后的次参赛是被爸爸报名后的““被迫营被迫营

业业””。。““那次速度赛那次速度赛，，1515米的岩壁人家米的岩壁人家

十几秒上去了十几秒上去了，，我爬都爬不上去我爬都爬不上去！！””

心有不甘心有不甘，，他开始在课余时间训练他开始在课余时间训练、、

参赛参赛。。现在全运会上的对手现在全运会上的对手，，都是都是

他从小爬到大的朋友他从小爬到大的朋友。。

对于这个对于这个1414岁的少年来说岁的少年来说，，攀攀

岩不是他生活的全部岩不是他生活的全部。。封闭式的训封闭式的训

练生活练生活，，全运会前他才第一次体验全运会前他才第一次体验，，

但也会挤出时间坚持单簧管的爱但也会挤出时间坚持单簧管的爱

好好。。经历了整个备战经历了整个备战、、参赛过程参赛过程，，他他

坦言坦言，，自己更想把攀岩当成爱好自己更想把攀岩当成爱好，，而而

非职业非职业。。

攀岩在东京完成奥运首秀攀岩在东京完成奥运首秀，，在在

巴黎巴黎、、洛杉矶的奥运赛场上洛杉矶的奥运赛场上，，它都将它都将

是正式竞赛项目是正式竞赛项目。。但奥运会目前并但奥运会目前并

不在杨立豪的人生规划内不在杨立豪的人生规划内。。他尊敬他尊敬

专业运动员为运动事业的付出专业运动员为运动事业的付出，，但那但那

““太远大太远大”“”“要付出的东西太多了要付出的东西太多了””。。

““我想学生物我想学生物，，以后还是想当个以后还是想当个

医生医生。。””他说他说。。听闻此言听闻此言，，国家体育国家体育

总局登山运动管理中心攀岩部主任总局登山运动管理中心攀岩部主任

厉国伟笑了厉国伟笑了。。此次全运会就是为了此次全运会就是为了

提早选拔人才提早选拔人才，，补强中国攀岩在难补强中国攀岩在难

度度、、攀石上的短板攀石上的短板。。被问起是否舍被问起是否舍

得放掉这么好一个人才得放掉这么好一个人才，，厉国伟说厉国伟说：：

““他还小他还小，，要给孩子多种选择要给孩子多种选择。。””

（（新华社新华社））

巩立姣成就全运四冠王
要让中国田径“火起来”

圆梦、告慰、传承、温暖……

全运会上那些感人的瞬间

9月20日，在西安奥体中心，巩立姣实现了在全运会女子铅球项目上史无前

例的四连冠。她成为继肖爱华、林丹之后，第三位在全运赛场完成四连冠的选

手。这位传奇人物并不想停下前进的脚步，她将继续冲击21米大关。

本次全运会上，巩立姣作为河北

代表团的旗手出现在全运会开幕式

上，赛前她就毫不掩饰夺冠雄心，“我

将不辱使命，继续向前，为国、为省增

光添彩。”

国内赛场上久违的观众和热情的

呐喊声，从一开始就让巩立姣兴奋，出

场时笑容灿烂的她向全场示意，还特

意向看台做了一个拉弓射心的动作。

这场全运会决赛对于巩立姣来说

并没有外界想象得那么轻松。在第二

投中，宋佳媛投出 19 米 66，巩立姣以

0.08 米的劣势排到第二位。不过，巩

立姣在第三和第四投中，连续投出了

19米83和19米88的成绩。宋佳媛也

在第四投中投出了 19 米 76 的个人最

佳。最终，在这场国家队的新老对决

中，经验和状态更胜一筹的巩立姣完

成了四连冠。19 米 88 的成绩也是巩

立姣四次参加全运会以来的第二好成

绩，仅次于她首次夺冠时的20米35。

赛后巩立姣说：“必须要恭喜佳

媛，她实现了PB（个人最好成绩）。这

是我的第四届全运会了，我不可能一

直比下去。这些妹妹们都在成长，现

在来看，我们的女子铅球后继有人。”

愿把中国田径带得更火
夺冠新闻发布会上，巩立姣变得更有

魅力，更加轻松随和。

被问及希望粉丝用什么样的昵称来

称呼自己时，一位记者喊了声“姣姣”，她

应声望去，笑着强调“大家开心就好”。其

实，巩立姣早已习惯了队里给自己的昵

称，“大家都喜欢叫我‘大姣’或者‘姣

姐’。”说完她又不忘给记者们科普：“叫我

‘大姣’也不错，比较符合我的身材。”巩立

姣的笑声和场下记者的笑声融在了一起。

说起赛场上全场的助威声，巩立姣也

非常感动，“今天看到有这么多人支持中

国田径，支持自己，说明中国田径火了。

如果有可能，我也愿意尽力把中国田径带

得更火一些。”

21米是未来目标
“人一定要有梦想，万一实现了呢？”

在东京奥运会夺冠后，巩立姣的这一金句

如今成了众多熟人问候她的方式。

巩立姣笑着说，梦想虽然实现了，但

自己还有目标需要继续追逐。“21米一直

是我的目标。”“21是我的幸运数字，我的

手机尾号也是 21，所以我也一直希望未

来能够在比赛中突破21米大关。”

作为中国女子田径的一面旗帜，“大

姣”还将继续追逐梦想，东京奥运会和全

运四冠王，只是她传奇路上的注脚。

（澎湃新闻）

我们后继有人

14岁攀岩冠军：
长大还是想当医生

巩立姣巩立姣（（左左））与张林茹庆贺胜利与张林茹庆贺胜利。。河北日报记者河北日报记者 耿辉耿辉 摄摄

杨立豪在比赛中杨立豪在比赛中。。
新华社记者新华社记者 刘金海刘金海 摄摄

谌龙在比赛中谌龙在比赛中。。
新华社记者新华社记者 刘潇刘潇 摄摄


